

reproduit un rapport qui lui est adressé par Philippe, comte d'Anjou, et qui parle des divers moyens mis en œuvre par les Juifs pour nuire aux chrétiens et les empoisonner. On y trouve résumée une lettre des Juifs de France aux Sarrasins, maîtres de l'Orient et de la Palestine, leur demandant de conclure un traité d'amitié et relatant les efforts faits pour empoisonner les sources et les cours d'eau."

Au temps de notre Saint, dans diverses contrées, ils étaient accusés aussi de s'emparer des enfants baptisés pour leur faire subir en haine de Jésus-Christ, de cruelles tortures. Ce n'étaient pas là, on peut malheureusement le prouver, des rumeurs mensongères et de gratuites calomnies ; beaucoup de faits de ce genre sont irréfutablement établis.

En 1071, à Blois, un enfant est crucifié par les Juifs et ensuite jeté à la rivière ; en 1114, à Norwich, en Angleterre, un enfant de douze ans subit, de leur part, d'affreux supplices ; en 1179, un enfant que l'Eglise vénère sous le nom de saint Richard est assassiné le jour de Pâques ; en 1181, un autre enfant, Radbert, est tué par les Juifs, aux approches de la même fête.

En 1236, près d'Haguenau, trois enfants de sept ans sont immolés par les Juifs ; en 1244, un enfant chrétien est martyrisé ; en 1250, un enfant de Lincoln, Hugues, est séquestré jusqu'aux jours de la Pâque, et les Juifs, venus de tous les coins de l'Angleterre, le mettent en croix ; en 1257, en 1261, à Londres et à Welsenbourg ; en 1261 à Pfartzheim, près de Bade, mêmes attentats ; en 1283, à Mayence, un enfant est vendu par sa nourrice aux Juifs qui le tuent ; en 1285, à Munich, ils ouvrent les veines à un enfant ; en 1286, un enfant de quatorze ans, du nom d'Utherner, est torturé par eux durant trois jours ; en 1287, à Berne, un petit garçon, Rudolphe, est tué pour la Pâque ; en 1292, 1293, 1295, les mêmes faits se reproduisent à Colmar, à Crems et à Berne.

En 1303, un écolier, Coarad, fils d'un soldat, et en 1345, le Bienheureux Hensy, sont égorgés à leur tour ; en 1401, à Dussenlofen, en Wurtemberg, un enfant de quatre ans a eu le même sort ; en 1407, les Juifs sont expulsés du pays, à la suite de faits semblables ; en 1409, à Rovensbourg, Louis Von Bruch est sacrifié par les Juifs qu'il servait à table, pendant la Pâque ; en 1454, en Castille, un enfant est coupé en morceaux par les juifs qui font cuire son cœur ; en 1462, un enfant, le Bienheureux